

『つながり』をひろげ、子供たちが学校に来て
よかったと思える学校の実現

長沼小

NAGANUMASHO



自分のリーダーは自分!

校長 高 羅 正 次

25日間の長い冬休みが終わり、子供たちは、嬉しそうな笑顔とともに登校してきました。冬休みはお正月など日本の伝統的な行事に触れながら、楽しくご家族で過ごされたのではないかと思います。

3学期の始業式は、全校の児童に向けて、「自分のリーダーは自分」という話をしました。令和5年の学校生活がスタートしたばかりではありますが、令和4年度の卒業式そして修了式まではおよそ2か月と、とても短く忙しい期間です。自分自身が正しいと思ったことを、失敗したら恥ずかしいなんていう気持ち乗り越えて、行動できる力を子供たちに身につけていってほしいと思います。そうすれば、長沼小学校はもっともっと子供たち一人一人にとって楽しい学校になると思います。長沼小学校に通ってよかったなあと思える学校を子供たちと共に創っていきたいと思います。一日一時間を大切に、日々の学習・生活や行事等を通して、新しい学年や中学校への準備がしっかりと進められるよう、教職員一同協力して指導にあたりたいと考えております。

今日、新しい年の長沼小学校のスタートの日を迎えて、第3学期の始業式ができることを、皆さんとともに喜びたいと思います。また、皆さんには休み中に先生方やお家の方々との約束を守って、大きな事故や怪我なく過ごし、元気に登校することができたことを大変嬉しく思います。

「さて、皆さんに質問します。皆さんは「リーダー」というとどんな人が思い浮かびますか。」児童会の役員さんだったり、みんなを引っ張ってくれるような挨拶ができる人や掃除の時の班長さんなどを思い浮かべた人もいないのでしょうか。リーダーは、例えば6年生や5年生だったり、学級委員だったり、立派な人になるものだと考えていませんか。もちろんそういったリーダーもいますが、今、校長先生が話そうとしているリーダーはそうではありません。

次の質問です。「あなたのリーダーは誰でしょう」

例えば、授業中、先生の質問に対して発表しようかどうか迷ったとき、「手を挙げよう」と決定するのは誰でしょう。例えば、今は校長先生が話をしていますが、それを聞こう決めるのは誰でしょう。例えば、朝登校したときに友達や先生に大きな声で挨拶しようとするのは

誰でしょう。・・・もうわかりますね。自分の行動を決めるのは『自分』です。今日、校長先生が話したいことは『自分のリーダーは自分だ。』ということです。

皆さんには、自分の行動を自分で選ぶ力があります。

今、校長先生の話真剣に聞いている皆さんの行動は、自分自身がそうしようと選んで決めているのです。もちろん、聞いている格好だけして頭の中では別のことを考えることもできます。友達とおしゃべりをすることもできます。でも、そんなことはしませんよね。自分は自分のリーダーだと考えることができれば、それを許さないはずですよ。

始業式の中で、学年や学級を代表して作文を発表することになったとします。先生から名前を呼ばれました。そんな時も、自分自身のリーダーとして力を発揮するときです。どのような返事をするのか、自分の行動をすぐ選び、決断し、実行しなければなりません。このほかにも、たくさんの場面で自分のリーダーとしての力を発揮する場面がありそうですね。

今年度もあと2ヶ月あまりです。うまくいくことも失敗することもあるでしょう。自分自身に起こることに対する行動を自分で決める。自分のリーダーとして行動し、自分を育てていきましょう。1年生から5年生は、4月新しい1年生を迎えるときに長沼小の児童としてどのような行動や言葉づかいをするのがふさわしいのか、自分自身で選んで行動できる3学期にして下さい。6年生にとっては小学校生活最後の3学期です。どんなことを長沼小学校に残していってくださう。楽しみにしています。

3学期も、保護者・地域の皆様のあたたかいご支援をよろしくお願いいたします。

<みんなで育てる長沼の子>

★3学期のスタートです！（始業式：学年代表の作文発表と児童会長挨拶）

18日の1時間目、3学期の始業式を行いました。コロナ感染症に加え、ニュースでもインフルエンザの流行が伝えられる中ですので、密を避けるため放送室からオンラインで開催しました。

高羅校長先生からは「自分のリーダーは自分です。」とお話がありました。自分のリーダーをしっかりと育てていきましょう。

児童代表は5名。1年生の仲野咲さん、柳町遼さん、3年生の間所笑理さん、柳町唯菜さん、6年生の辺見琉花さんです。それぞれがしっかりと3学期の目標を話してくれました。そして、児童会長の荒屋爽楽さんが、「目標をしっかりと立てて、次の学年を意識して生活していきましょう」と、立派に始業式を締めくくってくれました。



★冬を楽しむ！ Part1 PTA有志の方主催「ウインターカップ」開催



冬休み中の1月12日(木)、PTAの有志の方による、ウインターカップが開催されました。雪像作りやスノーキャンドル作り、イグルー作りに雪玉的当てなど、子供と保護者が一緒になって、グラウンドで長沼の冬を遊び尽くしました。当日はこれ以上ない好天で、日差しも温かく、笑顔はじけるイベントとなりました。お昼にはあたたかいお味噌汁とおいしいおにぎりがふるまわれ、10時から15時半まで、みんなで汗をかきながら楽しい一時を過ごすことができました。実行委員の皆さん(子供実行委員のみんなも)、準備から当日の運営まで本当にお疲れ様でした!



★冬を楽しむ！ Part 2 「スキー学習」が始まりました！



1月20日(金)、3年生を皮切りに、スキー学習が始まりました。授業時数の関係で、スキー学習がなくなる学校もある中ですが、本校では子どもたちに楽しく運動に親しませるべく、各学年2回ずつスキー学習(1年生は、スキー場に行くのは一回)を行っています。長沼町には「北長沼スキー場」という素晴らしいスキー施設があり、スクールバスでの送迎、多くのボランティアの方々のご指導と、恵まれた環境が整っています。また、長沼出身のプロスノーボードクロス選手の方も、小学生からスキーを始め、プロにまでなったそうです。ぜひ、楽しくウィンタースポーツに親しみ、体カアップです!



ベートン音楽コンクール 全国2位!

昨年12月に行われました「第16回 ベートン音楽コンクール」の全国大会、自由曲コース ピアノ部門小学5・6年生の部で、**6年1組の中川璃子さんが全国2位**という素晴らしい成績を収めました。おめでとうございます!



先日、校長室にて高羅校長先生に、璃子さんとお母さんとで報告会をしてくださいました。謙虚に答えてくれる璃子さんは、「30位くらいを目指してがんばっていきこうという思いで参加したのですが、2位という結果にとってもびっくりしました。とても嬉しい思いです。」と話していました。きっと厳しい緊張感の中での演奏だったのではないのでしょうか。努力と勇気で見事乗り切り、全国2位という結果に輝いた璃子さん、あらためておめでとうございます!

★メールの開封確認をお願いします!

先日の大雪・強風による臨時休校では、保護者のみなさんのご理解・ご協力で大きな混乱もなく一日を終えることが出来ました。ありがとうございました。また、補完として児童向けにタブレットのロイロノートでも臨時休校の旨、配信させていただきました。

ご負担無くスムーズに情報が得られ、また紙資源の削減もできるメール配信が緊急時のみならず、今後の主たる連絡方法になってまいります。学校評価アンケートでも、「紙よりメールで」とのお声もいただいています。重要な連絡や緊急時のメールでは、必ず開封確認がつきます。**開封確認**にはぜひともご協力下さい。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



1日(水)	スキー(4年生) 入学説明会6年 街頭指導	17日(金)	3年チャレンジ(JAながぬま)
2日(木)	スキー(6年生) 研修	20日(月)	6年生参観・懇談
3日(金)	スキー(2年生)	21日(火)	5年生参観・懇談 薬物乱用防止教室(6年)
6日(月)	スキー(5年生) 定時退勤日	22日(水)	4年生参観・懇談
7日(火)	スキー(1年生)	23日(木)	天皇誕生日(お休み)
8日(水)	スキー(4年生) 6-1祝う会	24日(金)	6年生を送る会
9日(木)	新1年生1日入学 ことばの教室見学会	27日(月)	3年生参観・懇談 給食費納入日
10日(金)	漢字検定 スキー予備日	28日(火)	2年生参観・懇談 安全点検日
13日(月)	定時退勤日 スキー予備日	3月1日(水)	1年生参観・懇談
14日(火)	児童会役員選挙・立ち会い演説会		小中一貫教育から
15日(水)	6-2祝う会 スキー予備日		※児童の学習内容の定着度を測るNRT(学力テスト)をこれまでの4月から3月実施に移行しますので、3月にNRTを行う予定です。
16日(木)	委員会(5・6年)		